

ウメモト インフオメーション

2020年7月10日

担当者:石崎

OPEC 6月は192万バレル/日減少 原油生産量 2000年以来最低に

【ロンドン】OPEC（石油輸出国機構）の原油生産量が6月、2000年以来最低水準になったという。

（アラブ首長国連邦）C（石油輸出国機構）の原油生産量が6月、2000年以来最低水準になつたといふ。サウジアラビアの減少幅が最大となり、目標を約100万バレル/日下回る2002年以来最

一方、ロシアなどの非OPECとの協調減産に参加しているOPEC 10カ国の減産順守率は6月、合計の削減量が目標を43万900

ネズエラも、米国の制裁措置や内紛の影響で供給量や生産量が低下

前月の77%から107%まで上昇した。

準まで減少したことが明らかになった。情報筋によると、OPEC 13カ国は前月比192万バレル/日減少した。また UAE は目標を約100万バレル/日下回る2002年以来最も大幅が最大となり、目標を約100万バレル/日下回る2002年以来最も

一方、ロシアなどの非OPECとの協調減産に参加しているOPEC 10カ国の減産順守率は6月、合計の削減量が目標を43万900

ウメモト インフォメーション

2020年7月10日

担当者: 若崎

イランが
方針示す

原油供給確保のため

オマーン湾から輸出

【ドバイ】イラン政府が先頃、オマーン湾からの原油輸出を来年3月までに開始する方針を明らかにした。伊朗政府によると、同輸出は緊張が続くホルムズ海峡経由の原油輸送を回避することが目的だという。

ホルムズ海峡は、オマーン湾の入り口に位置し、中東の各産油国からアジア、欧州、北米などに向けて世界の5分の1相当の原油が輸送されている。しかし米国政府がイラン核

合意から離脱し対伊朗制裁措置を発動した2018年以来、各タンカーへの攻撃のほか、伊朗政府が海峡封鎖を警告するなど、緊張が高まっている。

ホルムズ海峡を巡る争いや米国政府との対立から伊朗の原油輸出量は6月25日時点、2018年4月の約250万桶/日から約20万桶/日に減ったという。

伊朗のロウハニ大統領は、オマーン湾ジャースク港からの原油輸出量を来年3月までに100万桶/日まで引き上げる目標を掲げ、ホルムズ海峡封鎖の場合も原油供給継続に自信を示した。



ウメモト インフォメーション

2020年7月10日 担当者：小松



伊藤忠工ネクスが取り扱うGTL燃料（天然ガス由来の軽油代替燃料）の採用が進んでいる。戸田建設の日本社ビル解体工事現場の重機向け燃料として2020年3月から使用が開始された。

さらに、神奈川県横浜市の新市庁舎の非常用発電機向け燃料としても2月から採用されている。同社が取り扱うGTL燃料は硫黄分を含まず、軽油に比べてCO₂、窒素酸化物、粒子状物質を削減でき、軽油よりも長時間貯蔵安定性に優れている点などが評価されて採用に

伊藤忠工ネクス

GTL燃料の採用進む

建機や非常用発電機向け



建設現場や庁舎などで採用が進むGTL燃料（上）。横浜市は非常用発電機向けに使用



環境負荷低減、貯蔵性を評価

そしてGTL燃料を正式に採用した初めての事例となる。

横浜市は地球温暖化対策実行計画を策定するなど、地球環境への取り組みを積極的に行っている。新市庁舎の基本理念

アーストの約束とGPTイニシアチブにおいて事業活動におけるCO₂排出量の削減目標を設定しており、その目標達成を通して脱炭素社会の実現に貢献している。

GTL燃料は建設機械の燃料による軽油の使用により排出されるCO₂があるため、今後トンネル工事作業所での使用など

新たに建設会社が建設現場の重機（全8台）向け燃料と

併せて、車両（公道を走らなければ、トンネル内など）における車両や重機（ブルドーザー、ユンボなど）の工事現場で使う発電機、庁舎など建物の非常用発電機、倉庫内でのフ

オーバーフラット向けに販売している。19年10月にNEDIS（新技術情報提

日本製紙・東海カーボン、豪雨で代替生産を検討 長期化懸念も

2020/7/10付 | 946文字 [有料会員限定]

保存 共有 印刷 ハート ツイート その他



豪雨の影響で冠水した福岡県久留米市城島町周辺(8日)

引用記事

日本
経
済
新
聞

燃
料
油
脂
新
聞

化
学
工
業
日
報

2020

年
7月
10日

担当者
橋野



ウメモト インフォメーション



九州など日本各地で豪雨が続き、製造業をはじめ物流や流通など幅広い業種で影響が続いている。福岡県大牟田市では三井化学の工場が稼働を停止している。熊本県八代市で停止中の日本製紙の工場は代替生産を検討中だ。中には稼働を再開する動きもあるが、雨は今後も続く見通しで影響の長期化が懸念される。

メガネレンズなどの原料を生産する三井化学大牟田工場は豪雨で電気設備が浸水して稼働を停止した。電気設備は復旧して点検中だが、天候が不安定なため、再開は未定だ。製品供給には影響が出ていないという。

新聞用紙や情報用紙を生産している日本製紙八代工場も稼働を停止。豪雨により製造に必要な取水が困難になったためという。当面の在庫は確保されているが、場合によっては代替生産も検討する。

工場の中核設備である黒鉛化炉が浸水し、4日に火災が発生した東海カーボン田ノ浦工場(熊本県芦北町)も復旧のメドはたっていない。

半導体や太陽光パネルに使う黒鉛材の主力工場で、代替生産の候補地として黒鉛電極を製造する防府工場(山口県防府市)と滋賀工場(滋賀県近江八幡市)が挙がっている。ただもともと出荷量は少なく「供給が逼迫している状況ではない」(広報)。他社も手掛けており、半導体サプライチェーン(供給網)への影響は限定的とみられる。

被害が長引く一方で、工場を再開する動きもある。パソコンメーカーのVAIO(長野県安曇野市)は8日午前に安曇野工場(同市)の稼働を止めたが、同日午後からは通常の稼働を開始。ダイハツ工業も8日、一時生産を止めた主力の九州工場(大分県中津市)を全面再開した。

多くの地域で物流網にも影響が出ている。日本郵便は長野や岐阜など9県76郵便局の窓口業務を休止。特に被害が甚大な熊本県人吉市などへのゆうパックの引き受けを停止した。日本通運も長野県松本市や岐阜県下呂市などの5県の一部地域で集配を見合わせているほか、福岡や大分など8県で配達が遅れている。

流通ではセブン-イレブンが福岡と熊本で計10店舗を一時休業した。15日まで延べ約500人の本部社員がフランチャイズチェーン(FC)加盟店の復旧支援にあたる。ローソンは岐阜や熊本など4県で計10店舗、ファミリーマートは福岡、熊本の2県で計4店舗が一時休業している。

ウメモト インフォメーション

2020年7月10日 担当者：小山 堅

担当者：小山 堅



エコノミスト 360° 視点



小山 堅 日本エネルギー経済研究所専務理事

コロナ後の国際エネルギー情勢

一 情勢の行方だ。

「コロナ禍で国際エネルギー」
情勢は激変した。これまで量
も関心を集めたのは需要の劇
的減少で、石油市場が大幅な
供給過剰に陥り、原油価格が
大幅落したことだ。今後も、
原油・液化天然ガス（LNG）
価格などの動向は世界の注目
を集め続ける。しかし今は
コロナ禍による構造的・長期
的変化に視線が向いている。
コストコロナの国際エネルギー

コロナ禍は、いわゆる「エ
ネルギー転換」を促進するの
か、阻害するのか。以前から
世界のエネルギー需給構造は
大異なっていた。今後も、
転換期にあり、20世紀は「石
油の世紀」だったが、21世紀
はどのような世纪になるか、
が注目されるようだ。

しかし今は、
この問題は、脱炭素化の取
り組みに対するコロナ禍の影
響という点から離れてない。
石油が重視されている。これらの
政策が奏功すれば、脱炭素化
が進展し、エネルギー転換が
促進されよう。

需・運用状況からの脱却も重
要視されている。脱炭素化の
取り組みがエネルギーコスト
を上昇させるようなることがあ
れば、その促進は容易ではない
から、どうわけ、今後の世

界のエネルギー需要増の中心
となるアジア・米露牽引地盤
での展開が重要だ。

エネルギー転換の先行きに
ついては、化石燃料需要の行

動の変容は、石油が追ってき
と最終エネルギー消費全体
に占める電力の重要性が高ま
る。その電力を、安定的・持
続可能な電源として供給す
ることが一層重要なことだ。

ポストコロナでは、戦略的
に重要な財の供給チャーンを確
保するため、各國のエネルギー
政策で、手に入る價格

上を黒ださうとする動きは、
戦略を握る世界のエネルギー
政策の下で、各國のエネ

ルギー選択に影響を及ぼす可
能性がある。これらは革新的
エネルギー技術の開発を通じ
て、自国内、あるいは自国の影響

下に図りうとする動きが強ま
るかもしれない。世界の産業
構造が変化する。様々な引
用性が存在する。様々な引
用性、シナリオに対処できる
柔軟で戦略的な思考が求めら
れる。